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令和５年度 輝き！ほうふプラン推進会議 

議事概要等 
 
 

■ 開催日時・場所 

 令和５年１２月１５日（金）午後３時００分から午後４時００分まで 

 防府市役所１号館３階 南北会議室 

 

■ 次第 

１ 開会 

２ 市長あいさつ 

３ 会長あいさつ 

４ 議題 

第５次防府市総合計画の進捗状況等について  

（１）重点プロジェクトの進捗状況 

（２）行政経営改革の取組状況 

５ その他 

 

■ 配布資料 

 

令和５年度 第５次防府市総合計画 輝き！ほうふプラン 

重点プロジェクト進捗管理シート及び行政経営改革の主な取組状況一覧
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出席者名簿                          敬称略・順不同 

 区 分 所属団体等 名 前 出欠 

委 

員 

 

学識経験を有する者 公立大学法人 山口県立大学 名誉教授 前田 哲男 出席 

各種団体の推薦を 

受けた者 

山口県農業協同組合防府とくぢ統括本部 上田 敏之 出席 

社会福祉法人 防府市社会福祉協議会 伊豆 利裕 出席 

防府市文化協会 岡﨑 久美子 出席 

防府市母子保健推進協議会 尾﨑 美也子 出席 

防府市幼稚園連盟 柏村 千恵子 出席 

防府市保育協会 上司 光子 出席 

一般社団法人 防府医師会 村田 敦 出席 

防府市スポーツ協会 久保田 小百合 出席 

防府市自治会連合会 椎木 幸成 出席 

防府市社会福祉施設連絡協議会 島田 文也 出席 

一般社団法人 防府観光コンベンション協会 田中 陽一 出席 

山口県漁業協同組合吉佐統括支店 德冨 暁江 出席 

山口県立防府商工高等学校 廣實 実加 出席 

防府市ＰＴＡ連合会 岡村 和幸 出席 

公益社団法人 防府青年会議所 吉井 秀一 

重田 彰吾 

欠席 

代理 

防府商工会議所 松田 和彦 出席 

連合山口県央地域協議会 金丸 幸代 出席 

東山口信用金庫 長峯 浩 出席 

公募の手続により 

決定した者 

公募委員 岡田 照美 出席 

公募委員 田中 元昭 出席 

事
務
局 

 
 市長 池田 豊  

総合政策部 部次長 伊藤 忍 

総合政策部 政策推進課 課長 磯邉 範子 

総合政策部 政策推進課 課長補佐 末冨 真一郎 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 係長 田中 利明 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主任 木原 隆太 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主任主事 辻田 直樹 

総合政策部 政策推進課 企画政策係 主事 田中 友香 

文化スポーツ観光交流部 部長 杉江 純一 

生活環境部 部長 金澤 哲 

健康福祉部 部長 石丸 典子 

産業振興部 部長 藤井 一郎 

土木都市建設部 部長 石光 徹 

教育委員会教育部 部長 高橋 光男 
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■ 議事概要 

１ 開 会  

２ 市長あいさつ                                  

市  長 ・令和３年度からスタートした総合計画「輝き！ほうふプラン」は、ほぼ３年が経

過し、防府のまちが変わってきたと思っている。 

・県の農林業の知と技の拠点がオープンするとともに、県において総合医療センタ

ーを佐波川右岸広域防災広場隣接地へ移転・建替えすることが発表された。また、

野球場・競輪場のリニューアル、庁舎の建替えなど、様々な取組が進んでいる。 

・昨年度、転入超過人数が中四国でトップとなり、今年度もその傾向が続いている。 

・総合計画を確実に進めるため、御意見等しっかりとお聴きしたい。 

３ 会長あいさつ                                 

会  長 ・総合計画の進捗状況について、しっかりと確認し、意見等を申し上げることで、

防府市のまちづくりに貢献していきたいと考えている。 

・委員の皆様におかれては、第５次防府市総合計画の「重点プロジェクトの進捗状

況」と「行政経営改革の取組状況」について、事務局から説明を受け、今後の事

業をより良く進めるための観点から気づきや御意見を伺いたい。 

 

４ 議 題 第５次防府市総合計画の進捗状況等について                

（１）重点プロジェクトの進捗状況について 

（２）行政経営改革の取組状況について 

（事務局から資料に沿って説明） 

 

Ａ 委 員 

 

・市道栄町藤本町線の道路整備について、反対側が狭いように感じる。 

完成形は２車線となるのか。 

 

事 務 局 ・現在完成している北側と同じ幅員でルルサス側も整備していくこととしている。 

  

Ａ 委 員 

 

・防府読売マラソンの応援場所について、青果市場の駐車場を開放できないだろう

か。 

  

事 務 局 ・実行委員会の中で検討していきたい。 

  

Ｂ 委 員 

 

・会議資料について、事前提供資料から修正がある際に一冊作り直すのは資源が無

駄になるため、軽微な修正の場合、作り直しは不要である。 
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・今年の４月の中間報告書の中で、令和５年度にドローンと災害車両ＰＨＥＶ車の

配備とあるが、進捗はどうなっているか。 

  

事 務 局 ・消防への配備が完了している。 

  

Ｂ 委 員 

 

・工事資材や人件費が高騰しているが、予算関係や工期に影響は出てくるのか。 

 

 

市 長 ・資材、人件費等の高騰について、予算が増えることもあるが、計画の整備水準は

維持していきたいと考えている。 

  

Ｃ 委 員 

 

・野球場整備について、オープニングセレモニーで東西対抗や紅白戦等すれば盛り

上がるのではないか。 

 

事 務 局 ・市内のスポーツ少年団で野球する子どもたち全員が打席に立ち、その姿をスコア

ボードに映し出すなど、全員に楽しんでいただけるようなイベントを予定してい

る。 

  

Ｃ 委 員 

 

・来年、紙の保険証がマイナンバーカードに統一されるが、防府の病院はどこも使

えるようになるのか。 

 

市 長 ・防府市のマイナンバーカード申請率は 90 数％となっており、病院の方も 100％

ではないが、導入されてきている。来年 10 月には間に合うと思うし、そうでな

ければお願いしていきたい。 

  

Ｄ 委 員 

 

・マイナンバーカードの保険証のことだが、本来は 4月から受けられるようになっ

てなければいけなかったが、駆け込み需要の増加等により機材等が不足した状態

となっている。これらが解決されれば、ほとんどの病院関係は使えるようになる。 

  

Ｃ 委 員 

 

・公民館に整備してあるフリーWi-Fiが、１時間たったら登録しなおさなければい

けないが、どうにかならないのか。 

 

事 務 局 

 

・設定の面で見直せることもあると思う。利便性が良くなるような方法がとれない

か検討していく。 

  

Ｄ 委 員 

 

・新庁舎にはフリーWi-Fiは入るのか。 

  

事 務 局 ・整備する予定としている。 
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Ｅ 委 員 

 

・輝き！防府プランが着実に進んでいることがしっかりとわかる。 

・防府が変わりつつあることをしっかりと周知することが大事であり、人口増加に

つながるのではないかと感じている。 

  

Ｆ 委 員 

 

・10 月に山口きらめき財団より文化芸術きらめき賞をいただいた。これは、市民

ギャラリーのオープンが非常に関係していると思っている。市民ギャラリーは、

オープンから 2年目を迎え、1年目は 33事業を展開し、今年は 49事業、そして

来年はすでに 21事業の予約となっている。利用者や来場者から好評であり、様々

な団体や会員同士の交流が広がっている。作っていただき感謝申し上げる。 

  

 

 

（その他）委員の意見に対して 

市   長 ・来年は新庁舎の完成で防府が大きく変わると思う。 

・今年は子どもたちが文化・スポーツで本当に頑張っていた。その子どもたちに負

けないよう一丸となって、本日いただいた御意見を参考にしながら「輝き！ほう

ふプラン」の推進に努めていきたい。 

６ その他                                  

（事務局から、会議録や委員名簿のホームページでの公開、来年度会議等について案内） 

 

～ 閉 会 ～ 



《意見数　４人　９件》

１　重点プロジェクトについて

№ 意見 市の考え方 資料Ｐ 施策体系

1 栄町藤本町線の道路整備は反対側が狭く
感じる。完成形は２車線となるのか。

現在完成している北側と同じ車線数・幅員
でルルサス側も整備することとしていま
す。

6 1-［1］-❸

2 防府読売マラソンの応援場所について、
青果市場の駐車場を開放できないだろう
か。

実行委員会の中で検討していきます。 43 6-［2］-❶

3 ドローン、ＰＨＥＶ車の配備状況はどう
なっているのか。

消防への配備が完了しています。 13 2-［1］-❻

4 工事資材や人件費が高騰している中、予
算関係や工期に影響は出てくるのか。

予算が増えることもありますが、計画の整
備水準は維持していきたいと考えていま
す。

1 1-［1］-❶

5 野球場整備について、オープニングセレ
モニーで東西対抗や紅白戦等すれば盛り
上がるのではないか。

市内のスポーツ少年団に参加する子ども全
員が打席に立ち、スコアボードに姿が映
る、全員に楽しんでいただけるようなイベ
ントを企画しています。

44 6-［2］-❷

6 紙の保険証がマイナンバーカードに統一
されるが、防府の病院はどこも使えるよ
うにできるのか。

防府市のマイナンバーカード申請率は90
数％となっており、ほとんどの病院で使用
できるようになってきています。引き続
き、関係機関と連携してまいります。

46 -

7 公民館に整備してあるフリーWi-Fiが、
１時間たったら登録しなおさなければい
けないが、どうにかならないのか。

市では、各施設にフリーWi-Fiを整備するに
あたり、利用者の安全性・利便性を考慮
し、山口県が推進する「やまぐちFree Wi-
Fi」サービスを採用しています。当該サー
ビスは通信可能時間が決められております
ので御了承ください。

26 3-［2］-❶

8 新庁舎にはフリーWi-Fiは入るのか 整備する予定としています。 1 1-［1］-❶

２　会議資料について
9 会議資料について、事前提供資料から修

正がある際に一冊作り直すのは資源が無
駄となっている。

いただいた御意見を参考に、分かりやすい
資料となるように努めてまいります。

- -

「第５次防府市総合計画　輝き！ほうふプラン　重点プロジェクト進捗管理シート及び行政経営改革の
主な取組一覧」に対する意見と市の考え方
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